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Anwesend sind: 

 

Vorsitz 

Frau Sofia Rodriguez Eckwert 

 

Stellvertretender Vorsitz 

Herr Alimaga Kurtishov  

Herr Selim Deveci 

 

Mitglieder 

Herr Louis Achenbach 

Frau Elen Albrink 

Herr Daniel Bielecki 

Herr Maximilian Buraczynski 

Herr Isa El Baouti 

Herr Mohamed-Ayoub El Haddaoui 

Frau Lara Heibeck 

Frau Djannah Krouma 

Frau Isabell-Sophie Schneider 

Herr Maximilian Volk 

 

Oberbürgermeister 

Herr Burkhard Mast-Weisz 

Beigeordneter 

Herr Thomas Neuhaus 

Von der Verwaltung 

Frau Hatice Altin 

Herr Michael Ketterer 

Frau Melanie Peters 

Herr Tim Purkart 
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Herr Christoph Skyulski 

 

Gäste 

Frau Gitta Dicke 

Frau Edda Grunwald 

Herr Sebastian Hainski 

 

 

Schriftführung 

Herr Jens Stuhldreier 

 

Entschuldigt fehlen: 

Mitglieder 

Frau Sedra Alshibani 

Frau Lilli Dörschler 

Frau Hanan Khodeda 

Herr Luis Mohn 

Frau Aurora Piperato 

Frau Meryem Aliye Uzun 
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Jugendrat Sitzung 23.01.2024 

(1) Änderung/Erweiterung der Tagesordnung  

Die Anfrage der Fraktion Die Linke, eingegangen am 15.01.24, zur  „Anzahl der öffentlich zugängli-

chen Basketballfelder in Remscheid“  (16/5374) wird als Punkt 9.1 in die Tagesordnung aufgenom-

men 

 

(2) Änderung/Erweiterung der Niederschrift vom 05.12.2023 

Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen. 

 

(3) Vorstellung Koordinierung Übergang Schule-Beruf, Bildungsbüro Remscheid 

Frau Peters und Frau Altindal vom Bildungsbüro Remscheid stellen das Programm KAoA (Kein Ab-

schluss ohne Anschluss) vor. 

Zum Einstieg fragen die Jugendräte nach ihren Erfahrungen zur Orientierung zur Berufswahl in der 

Schule. Es gibt zahlreiche Rückmeldungen zu dem Thema von den Jugendlichen. 

Frau Peters erläutert im Anschluss die zahlreichen Übergangsmöglichkeiten von den verschiedenen 

Schulformen zur Ausbildung, weiterführenden Schulen und Studium. Die Übersicht wird vom Jugend-

rat positiv bewertet. 

Das KAoA Team zeigt sich offen für Feedback und Vorschläge vom Jugendrat. Sofia Rodriguez Eckwert 

schlägt vor einen zusätzlichen Termin zu diesem Thema zu vereinbaren. 

 

(4) Vorstellung Weißer Ring e.V. 

Frau Dicke und Frau Grünewald stellen die Arbeit des Weißen Ring e.V. vor. Motivation ist es Opfern 

von Verbrechen vor Ort zu helfen. 4100 geschulte, ehrenamtliche Mitarbeiter und 61000 Mitglieder, 

welchen den Verein finanzieren, gibt es bundesweit.  

In Remscheid wurde über 100 Opfern geholfen z.B. bei Überfällen, Cybergrooming, sexuellen Über-

griffen bis Mord. Der Verein trifft sich mit Opfern und hört erst mal zu, was passiert wird. Dann wird 

geschaut, wie kann man passgenau helfen kann und greift als Lotse sauf das vorhandene soziale 

Netzwerk in Remscheid zu. Im Einzelfall wird auch finanziell unterstützt z.B. zur Anschaffung eines 

neuen Mobiltelefons bis zur Anschaffung von Möbeln.  

Bei Minderjährigen wird auch mit den Eltern gearbeitet. Anwaltliche Beratung wird auch durch eine 

Finanzierung vom Erstgespräch angeboten. Auch zur Traumabewältung wird der Kontakt zur Psycho-

logen hergestellt und ggf. mitfinanziert. Der Verein begleitet Opfer von Straftaten auch bei Polizei- 

und Gerichtsgängen.  

Ein weiterer Schwerpunkt ist die Präventionsarbeit z.B. bei KO-Tropfen oder Cybermobbing. 

Sofia Rodriguez-Eckwert lobt die Arbeit des Vereins und betont wie wichtig, dies gerade auch für 

Frauen ist. Der Jugendrat wünscht sich, dass bei der Polizei direkt auf den Verein hingewiesen wird 

bei Straftaten und der Verein auch den Schulen bekannt wäre. Ein weiteres Treffen wird ggf. verein-

bart. 
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(5) Jugendratswahl 2024- Sachstand 

Alle Remscheider Busse wurden mit Hangtags (Werbe-Aufhängern) zur Wahl ausgestattet. Herr Tim 

Purkart berichtet, dass die Wahlwebsite gut frequentiert wurde. Am 14.12.23 fand die Pressekonfe-

renz im Rathaus statt. Das Motivationsvideo wurde gezeigt und ein Bericht im RGA folgte. 

Es sind zum Zeitpunkt der Sitzung 25 Bewerbungen in der Geschäftsstelle eingegangen, diese müssen 

teilweise noch final geprüft werden. Einige Schulen haben noch keine Kandidaten zur Wahl aufstellen 

können. Diese Schulen werden kontaktiert, um Schüler gezielt anzusprechen und zur Kandidatur zu 

motivieren. Acht Remscheider Schulen haben die Möglichkeit genutzt, dass der Jugendrat sich im 

Unterricht vorstellt. Diese Schultour wird von den Jugendräten positiv bewertet. Es ist es gelungen 

aus Sich des Jugendrates mit zahlreichen Wahlberechtigten in das Gespräch zu kommen. 

 

(6) Projektgruppen 

(6.1) PG Öffentlichkeitsarbeit 

Zum Austausch mit der Partnerstadt Kirsehir (Türkei) hat ein Austausch per Zoom mit Jugendlichen 

stattgefunden- 

Der Jugendrat hat sich zum Tag des Ehrenamtes im Allee Center am 09.12.2023 mit einem Stand 

erfolgreich beteiligt.  

(6.2) PG Jugendtreffs 

Das Projekt wurde erfolgreich abgeschlossen. Die Videos wurden Ende des letzten Jahres auf Youtu-

be hochgeladen und auf Instagram geteilt. So erhalten die Remscheider Jugendlichen einen guten 

Einblick über die Angebote der folgenden Jugendzentren „Schlawiner, Welle und Kraftstation“ zu 

bieten haben.  

 

(6.3) PG 20 Jahre Jugendrat 

Das erste Planungstreffen hat stattgefunden. Sofia und Tim können berichten. Das nächste Treffen 

findet am 01.02.24 um 16:00 Uhr in der Geschäftsstelle des Jugendrates statt-  

 

(6.4) PG Klima und Umweltschutz 

Isabell Schneider berichtet, dass der Winterflohmarkt gut frequentiert war, aber viele Besucher eher 

älter waren, aber die meisten Waren für Jüngere waren. Beim nächsten Mal sollte man aus Ihrer 

Sicht genauer die Zielgruppe ansprechen und die Werbestrategie darauf anpassen. Eine Wiederho-

lung eventuell mit jugendgerechten Motto ist aus Sicht des Jugendrates wünschenswert. 

Es sind 212€ durch den Verkauf von Speisen und Getränke zusammengekommen, diese sollen kurz-

fristig an das Remscheider Hospiz überreicht werden.  

 

(6.5) PG Fußballturnier 

Die Idee ein Fußballturnier für Jugendliche durchzuführen wird einstimmig als Anregung an den 11. 

Jugendrat weitergegeben. 

 

(7) 16/5272  Jugendbefragung - Sachstand und Umsetzung der Ergebnisse in 2024 

Herr Ketterer von der Kinder- und Jugendförderung stellt den Sachstand zur Jugendbefragung an-

hand von Grafiken vor. 
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Er berichtet, dass Mitarbeiter der Jugendzentren in Remscheid sich getroffen haben und sammeln 

jetzt Vorschläge in einem Raster für die nächsten 18 Monate nach den Vorschlägen aus den Work-

shops zur Jugendbefragung zu den Themen Partys/ Angebote am Wochenende/ Outdoorevents. Die 

konkreten Ergebnisse von diesem Prozess werden dem Jugendrat zur Abstimmung vorgelegt. 

Das Jugendcafé in Monheim wurde von den Jugendlichen in AG Jugendcafé besucht. Im weiteren 

Prozess wird von dieser Gruppe ein Konzept erstellt. 

Die Expertengespräche zu weiteren Themen aus der Jugendbefragung finden mit Verantwortlichen 

und interessierten Jugendlichen statt.  Konkret terminiert ist bereits das Gespräch mit der Bibliothek. 

Das Forschungsteam rund um Professor Ulrich Deinet ist begeistert von dem Prozess im Rahmen der 

Jugendbefragung und will einen Bericht in einer Fachzeitschrift dazu veröffentlichen. 

 

(8) Anstehende Termine 

Mitglieder des Jugendrates werden den Landtag am 25.01.2024 auf Einladung von Herrn Wolff (SPD) 

besuchen.  

Zahlreiche Jugendräte beabsichtigen die Demo „Remscheid hält zusammen: Für Demokratie und 

Menschenwürde“ am 27.01.2024 zu besuchen.  Sofia Rodriguez-Eckwert ruft dazu auf die Demonst-

ration aufzusuchen. 

Am AK Spielplätze am 30.01.24 um 17:00 Uhr werden Elen Albrink und Lara Heibeck teilnehmen. 

Vom 02.-04.02.2024 findet das Abschlussseminar des 10. Jugendrates in Münster statt.  

 

(9) Anfragen, Anträge, Mitteilungen 

Der Jugendrat sieht vorerst keine zeitlichen Kapazitäten sich in diesem Jahr an der „Woche gegen 

Rassismus“ zu beteiligen. 

Die vom Stadtmarketing der Stadt Remscheid vorbereiteten Fragebögen zum Thema „Mein schöns-

ter Moment im Ehrenamt“ werden vor Ort ausgefüllt und direkt eingesammelt.  

Der 10. Jugendrat wird sich am 1. Mai mit einem Stand zum Tag der Arbeit beteiligen, da diesem 

Zeitpunkt bereits der 11. Jugendrat im Amt ist.  Sofia Rodriguez-Eckwert würde sich freuen, wenn die 

Nachfolger dort aktiv würden. 

Ayoub El Haddaoui bringt den Vorschlag von Jugendlichen ein, einen Snackautomaten in der Fun Box 

zu installieren. Dezernent Thomas Neuhaus schlägt vor sich diesbezüglich mit dem Sportamt auszu-

tauschen. Er verweist zugleich auf die Einkaufsmöglichkeiten im direkten Umfeld hin und ist nicht 

überzeugt von der Notwendigkeit. Elen Albrink und Lara Heibeck warnen vor der Gefahr von Vanda-

lismus.  
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(9.1) (16/5374)   Anzahl der öffentlich zugänglichen Basketballfelder in Remscheid – Anfrage  

der Fraktion Die Linke  

Das Sportamt wird die Anfrage der Fraktion der Linken beantworten. Louis Achenbach erläutert den 

hohen Bedarf, da Basketball aus seiner Sicht zurzeit sehr populär ist. Elen Albrink berichtet, dass Ju-

gendliche vom Sportplatz Hackenberg verwiesen wurden.  Dezernent Thomas Neuhaus berichtet, 

dass diese Fläche ausdrücklich öffentlich sein sollen, er verweist auf das Gespräch mit dem Sportamt 

und wird das Thema aufgreifen.  

 

 

 

_________________________      _______________________ 

Sofia Rodriguez Eckwert      Jens Stuhldreier 

Vorsitzende        Schriftführer 
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